

El fichaje fue el lunes

El mea culpa por aterrizaje del exalcalde a campaña de Kast: "CHV se farreó a Carter"

La llegada del exedil de La Florida a la campaña del líder republicano se cerró el lunes. "Hoy empiezo a escribir una nueva página en mi vida", se le escucha en un video difundido esta mañana.



ATIÓN

Mario Contreras, Marcelo Pinto y Jéssica Henríquez

“ Chile Vamos se farreó a (Rodolfo) Carter, alcalde por 12 años de una comuna emblemática”, dijo esta mañana en un grupo de WhatsApp la consejera regional de RN por la región Metropolitana, Valeria Ponti, tras enterarse de que el exjefe municipal se incorporó al comando presidencial de José Antonio Kast.

El fichaje se supo a las 06:55 de hoy cuando Kast posteó en redes sociales un video con la noticia. Aunque ya había adelantado en su cuenta de X que “se vienen cositas”. La noticia golpeó a Chile Vamos y en especial a la UDI, que había mantenido conversaciones con Carter para llevarlo como candidato a senador por Valparaíso.

En RN la expresidenta de la juventud y actual concejal por La Florida (además funcionaria de la municipalidad de Santiago), Renata Santander, agregó un comentario a uno de los videos de Kast: “Que grande @rodolfcarterfernandez! Que pena por CHV”.

La decisión de Carter podría abrir la posibilidad que se produzcan las primeras fugas desde la candidatura de Evelyn Matthei, representante de ChV en las presidenciales.

Las miradas están puestas en el alcalde de La Florida, Daniel Reyes, que en su minuto firmó su militancia en la UDI para ser el candidato de ChV, pero que es muy cercano a Carter. Tal como la miembro del Tribunal Supremo de RN y exministra de Sebastián Piñera, Cecilia Pérez.

Pero se supo que esta última no decidirá nada por ahora, que estará atenta a los hechos. Al igual que Reyes y el exdiputado, Camilo Morán (RN).

En el entorno de Reyes se dijo que “las puertas de la comuna están abiertas para Kast, porque no olvida que se portó muy bien con él en la campaña de la primaria”. Tampoco olvida, se señaló, “el mal trato

que le dio la UDI al inscribirse como candidato”, y se agregó que a él “no le gusta mucho Matthei”.

Una alta fuente de ChV dijo que “esto no es sorpresivo. Su hermano ya se había ido a republicanos. Lo raro es que a nosotros siempre nos dijeron que quería ser candidato a senador por la V región”, y eso no se va a concretar.

Consultada la secretaria general de RN, Andrea Balladares si el conglomerado hace un mea culpa por esta partida, respondió que “siempre tuvimos buena disposición y las puertas abiertas para Rodolfo Carter. Él tomó una decisión personal, que respetamos. Desde RN, seguimos tra-

bajando con convicción para que la candidatura de Evelyn Matthei siga creciendo y convocando apoyos más allá de Chile-Vamos, como el apoyo oficial de Amarillos a su candidatura el día de hoy”.

El jefe de bancada de los diputados UDI, Henry Leal, consultado por el mea culpa, respondió: “Quiero recordar que el exalcalde Carter se fue de la UDI hace años. No es ahora. Era previsible. Él quiso primarias, no hubo, no se pudo concretar. Está en su derecho. No vamos a hacer mayor cuestionamiento”, añadiendo que “estaba hace rato en ese bando (de Kast)…”.

En tanto el subjefe de bancada de Evópoli, Jorge Guzmán expresó: “El mea culpa es haber sido ingenuos. A título personal creo que no (es pérdida para ChV y Matthei)”.

Las perspectivas senatoriales

“Hoy empiezo a escribir una nueva página en mi vida (...) Me incorporo con alegría y esperanza a la campaña de José Antonio Kast”, se escucha en la pieza audiovisual de poco más de un minuto, con que exedil de La Florida anuncia su llegada al comando de Kast.

Y aunque las conversaciones para su aterrizaje venían desde hace meses -desde el año pasado en forma más frecuente- fue el lunes cuando se selló el fichaje (conversación con Kast) para que se sumara al equipo de Seguridad junto con el contraalmirante Jorge Parga (nombrado y removido por el Presidente Boric del cargo de jefe de la Defensa Nacional en la macrozona sur debido a que defendió a un subalterno condenado por el atropello a un manifestante).

Ayer en la tarde, ya con la decisión tomada, se hizo la primera reunión del equipo de Seguridad, donde se grabó el

Analistas por Carter: revela dificultad de Matthei para “crecer” y “sumar apoyos”

Marcelo Pinto

La entrada del exalcalde Rodolfo Carter a la campaña del líder republicano José Antonio Kast evidenciaría complicaciones en el equipo de Evelyn Matthei y de Chile Vamos para conseguir nuevas adhesiones, a juicio de los analistas Claudio Alvarado

(IES) y Tomás Duval (U. Autónoma). “Se trata de una noticia hasta cierto punto previsible y, por lo mismo, no es seguro que tenga un impacto de corto plazo en términos de encuestas”, matizó Alvarado. Pero advirtió que “agudiza la sensación ambiente respecto de ambas campañas: una que va al alza y aumenta su potencial, y

otra que experimenta dificultades para crecer”.

Desde una perspectiva similar, Duval apuntó: “La entrada de Carter a la campaña de Kast significa por una parte que este asegura su anhelada postulación senatorial y para Matthei -también para los partidos de Chile Vamos-, revelaría carencia de convocar y sumar apoyos, cuestión esencial en toda campaña política”. Respecto de si Matthei y ChV debieron “esforzarse” más por evitar la

video.

"Carter no llega a militar a Republicanos ni viene con condicionamientos porque no hay cupos asegurados. El viene a sumarse a la campaña y a apoyar a José Antonio", enfatizan desde la tienda política.

Cuentan que si bien la relación de Carter con Kast tuvo un hito importante en la segunda vuelta presidencial de 2021 (cuando Carter le da su apoyo público) y luego Kast le retribuye al respaldar a su delfín Daniel Reyes en las municipales en La Florida; los acercamientos comenzaron a ser más frecuentes luego del capítulo de primarias en Chile Vamos, donde Carter quería participar y no tuvo espacio.

"El tono entonces fue 'cierra tu capítulo y luego hablamos'. Las alternativas electorales también estuvieron sobre la mesa en algún minuto. Le dimos su tiempo", reconocen en Republicanos.

Carter tenía interés en la senaturía de Valparaíso (su ciudad natal), pero para ese cupo ya estaba definido el presidente del partido Arturo Squella. La apuesta de los Republicanos es llevar solo un cabeza de serie en las parlamentarias para maximizar los resultados, por lo que no hay espacio para una segunda figura potente.

Luego se conversó La Araucanía, pero tras el episodio de la Comisión de Paz (en que renuncia la senadora Carmen Gloria Aravena) el partido decide nominar a Ruth Hurtado.

"En términos electorales no está descartada su participación, para nada, porque tenemos hasta agosto para definir. Pero no es una condición. Carter no entra a la campaña porque va a ser candidato parlamentario, él entra a apoyar la campaña en uno de los ejes más importantes: seguridad", aclaran.

¿Opciones? Alguna de las regiones llamadas binominales (porque normalmente sale electo un senador de cada sector): Arica, Iquique, Atacama o Aysén. La idea -se ha escuchado- es que CHV por ejemplo se omita en Arica para asegurar el cupo a Republicanos y éste haga lo mismo en Aysén.

En la UDI, hasta estos últimos días apostaban que Carter tomaría la oferta que le habían hecho de ir como senador por Valparaíso. Incluso, hace un tiempo María José Hoffmann le había invitado públicamente diciendo que "las puertas están abiertas".

"fuga" de Carter, Alvarado reflexionó: "Siempre es posible pensar qué pudo hacerse para retener figuras políticas que deciden buscar otros horizontes. De todos modos, el principal desafío de Chile Vamos supera esta coyuntura y consiste en definir y transmitir con claridad un proyecto político que entusiasme tanto al amplio electorado de oposición al gobierno actual como a los dirigentes políticos que se ubican en esa vereda".